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Сегодня официально заканчивается курортный сезон! Один
из главных его итогов: пляжи в Алексино, на косе и в Широкой
балке стали лучше. Впрочем, лето, как пела Алла Пугачева,
всегда за нами «мчится»!
  

***Всё познается в сравнении. Если вспомнить, каково было состояние наших
пляжей и какие курортные услуги предоставлялись лет 10 назад, станет грустно от
этого взгляда в прошлое. И санитарное состояние массовых зон отдыха у нас на
море, и пляжный комфорт заметно улучшились. Проблемы есть, но они решаются.
Кстати, и глава города Владимир Синяговский каждый год уделяет этой теме самое
пристальное внимание – «не забалуешь». Мы побеседовали с администратором
пляжей «Алексино», «Широкая балка» и "Суджукская коса" Денисом
РУМЯНЦЕВЫМ и другими работникам компании «Лилия-Р». Именно этому
предприятию три названных пляжа переданы в аренду. Так что информация – из
первых уст.

  

***- Официально курортный сезон начинается 1 июня, а заканчивается когда?
***- Сегодня, 15 октября. До этого времени обязаны работать все наши службы. Но
для нас сезон отдыха – это работа, которую надо начинать задолго до лета. Чтобы
получить паспорт на пляж для его открытия, необходимо выполнить «тысячу и
одно» требование.
***- Недавно услышали в телепередаче, как пляжных спасателей и уборщиков
назвали ангелами-хранителями.
***- Про медиков забыли. Аллегории на самом деле бедны. С кем сравнить
работников нашей службы контроля транспортной развязки и соблюдения правил
дорожного движения? С 8 утра и до 8 вечера сотрудники ООО «Лилия-Р» в сезон
регулируют потоки автомобилей, помогают водителям припарковаться. В Широкой
балке они обмениваются информацией о свободных местах для парковки по
рации.
***- А сколько их тут?
***- 9 человек. Только благодаря этому немаленькому для подразделения штату и
использованию современных раций удалось здесь продвинуться в решении
«извечной» транспортной проблемы. Причем, подчеркну, шлагбаума на въезде не
устанавливалось. В строгом соответствии с законом.
***- А сколько в Балке спасателей?
***- Согласно нормативам на каждые 400 метров пляжа должен быть пост. Здесь
протяженность пляжного берега – около 800 метров, так что имеем две
спасательные вышки. В штате - 16 обученных сотрудников. В составе постов и
медпункт, в котором дежурят два человека одновременно. Самое главное правило:
спасательная вышка не должна быть пустой. Если на вышке вывешивается желтый
флаг - купаться в море можно, если появляется черный шар - купание запрещено. А
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еще каждые 50 метров пляжа должны быть оборудованы спасательным кругом и
концом Александрова, представляющим собой плавучий линь с петлей и двумя
ярко-оранжевыми поплавками. Ну, и, разумеется, для обеспечения безопасности
отдыхающих в воде береговую линию патрулирует моторная лодка. Если кто-то
заплыл слишком далеко, их возвращают. Короче, вопреки известной поговорке -
спасение утопающих дело рук отнюдь не только самих утопающих.
***- Мы обратили внимание на оборудованные «лягушатники». С детьми, наверное,
даже больше хлопот, чем со взрослыми?
***- Лучше не сравнивать. Например, дети имеют свойство мгновенно исчезать с
глаз родителей, а главные «грехи» взрослых – пьянство и бесшабашная удаль. Но,
конечно, забота о детях – наша важная обязанность. На территориях пляжей и в
Широкой балке, и в Алексино, на косе организованы зоны купания для мальчишек
и девчонок. Территорию огораживали из расчета 4 квадратных метров пляжа на
одного ребенка. Правильно, флажками. Такие зоны всегда размещают поближе к
спасательному посту. А на пляже «Алексино» имеется еще и игровая комната для
детей.
***В разговор вступил старший спасатель Артем ШКОДА:
***- Я в этой должности первый сезон, и работа мне очень понравилась. Напоминает
санаторий. Из минусов, пожалуй, только то, что обгореть можно. Окончил
специальные курсы. Вы спросили, кто больше хлопот доставляет. По-моему, все.
Просьбы отдыхающих примерно одинаковые. Чаще всего «найдите моего
ребенка», потом «найдите моего мужа», ну и, конечно, «найдите мою жену».
Находим. Недавно был такой случай. Приходит женщина. Потеряла мужа. Час
назад уплыл на островок и не возвращается. Мы всех «на уши» поставили, ищем. И
вот наш катер обнаружил «пропажу». Муж на катамаране катался, познакомился с
веселой компанией...
***- Раньше больше всего нареканий было на уборку пляжей. А еще на отсутствие
бесплатной питьевой воды.
***- Пляжи мы убираем круглый год, - продолжает Денис РУМЯНЦЕВ. - Летом - с 6
утра и до 10 вечера, причем непрерывно! В Широкой балке за каждым из 10
рабочих закреплен определенный сектор пляжа. Так что всегда знаем, с кого
спросить, если что. Ну, а вывоз мусора мало кто из отдыхающих может увидеть.
Потому что машина «ЮСТК» приезжает с 5.00 до 6.00.
***- Давайте перейдем от мусора к более приятным «материям».
***- Пожалуйста. Я, кстати, не рассказал еще про пресную воду – жизненно важную
материю. Пляж в Алексино теперь подключен к централизованному водопроводу.
Так что везде здесь есть качественная питьевая вода. А насчет материй «приятных»
вы и сами все видите и знаете. «Цивилизация» на наши пляжи пришла давно и
навсегда. Сувенирные лавки, тир, батуты для детей, горка, катамараны,
туристическое агентство, теневые навесы, шезлонги, раздевалки, душ, туалет, -
могу говорить долго-долго. Очень популярно кафе "Алексино", в котором имеется
танцевальная площадка. Работает без выходных, в 200 рублей с человека можно
уложиться. Но, кстати, для многих главное – не еда и аттракционы, а само море,
воздух и элементарные удобства – раздевалки, лежаки. В Алексино особо
привлекает купальщиков то, что берег пляжа каменистый, а дно песчаное. И вода
здесь чище, чем в городе. Тут удобная парковка, которой хватает, и автобусная
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остановка рядом. Ну, а в Широкой балке самое чистое море в районе
Новороссийска, и воздух не просто чистый, но целебный. Можжевеловые леса,
отсутствие промышленных предприятий... Пляж здесь может вместить до 4500
отдыхающих. Примерно столько в пик сезона и отдыхает тут одновременно.
***- Не хочется портить впечатления, но в Широкой балке ведь есть и глобальные
проблемы.
***- Они известны и от нас мало зависят, хотя мы все равно вносим свой вклад в их
решение. Хотите подробностей?
***- Конечно!
***- За зиму пляж «дичает». Сначала проводим обширную санитарную очистку,
уборку выброшенных на берег водорослей, мусора, потом – планировку,
выравнивание территории бульдозером, ремонт и благоустройство. Зимние штормы
портят даже тротуарное покрытие. Еще водолазы проводят осмотр и очистку дна
моря. Затем работники устанавливают буйки, организовывают детскую зону для
купания. Как только закончили со всем этим и многим другим, начинаются
проверки - Роспотребнадзора, Государственной инспекции по маломерным судам,
администрации города и районов и т.п. Специальная комиссия оценивает пляж по
многим показателям. Основными критериями являются безопасность, санитарное
состояние, отзывы отдыхающих, степень благоустройства, объем
капиталовложений.
***- Пляж «Алексино» выиграл краевой конкурс «Курортный Олимп», был признан
лучшим на Кубани, если не ошибаемся, в 2008 году.
- Да, всё верно. А в Широкую балку мы пришли совсем недавно, она тоже под
нашим руководством стремится к уровню лучших в нашем крае пляжей, но здесь,
как вы правильно сказали, есть глобальные проблемы. Две из них решаются.
Дорогу в следующем году доведут до ума, и станут, наконец, ездить маршрутные
автобусы. Мы, кстати, в дорогу вложили своих средств около 3 миллионов рублей.
А другая хорошая новость и для новороссийцев, и для гостей, что у трассы в
Широкую балку появится «дублер». Старая дорога, которая проходит по лесу и
вдоль дачных поселков, будет всё больше приобретать проезжий вид. И проблема
с сетевой канализацией в этой зоне отдыха тоже близка к разрешению. А вот
строительство волнорезов, масштабное укрепление береговой пляжной полосы
требует продуманности и больших денег. Природа забирает цивилизованные
пляжные метры обратно. Попросту говоря, смывает пляж. А мы, признаюсь, и
сейчас арендуем пляж в Широкой балке себе в убыток. Это скорее обременение
для нас, но понимаем важность и идем навстречу властям.
***После такого признания мы прямиком отправились в отдел развития
санаторно-курортной сферы и туризма администрации нашего муниципалитета. Вот
что рассказала нам и.о. начальника отдела Наталья Евгеньевна Леонова:
***- «Лилия-Р» зарекомендовала себя в качестве компании, которая стремится
выполнить все требования, предъявляемые к состоянию пляжей. Пляж «Алексино»
«Лилия-Р» сделала образцовым. В Широкой балке это предприятие - второй год, и
мы видим зримые перемены к лучшему. Компания организовала грамотный график
уборки территории, вывоза мусора. Для сотрудников созданы хорошие условия
труда, имеются все необходимое оборудование, техника, спецодежда. Улучшилась
инфраструктура пляжей. Вся документация тоже на должном уровне, причем
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паспорта на пляж оформляются вовремя. Внутренняя дисциплина также на высоте.
***Ну, а со своей стороны муниципалитет изыскивает все возможности, чтобы
«расшить» те узкие места, которые сдерживают развитие курорта. В следующем
сезоне, будьте уверены, в Широкую балку начнет ходить общественный транспорт.
Это застарелая проблема, и при ее решении возникли сюрпризы, которые не
позволили открыть официальный маршрут уже в этом году. Но теперь мы близки к
завершению. И насчет дороги-дублера мы подтверждаем информацию. Ремонт по
плану окончим до следующего сезона. Так что в Широкую балку будет два въезда
с противоположных сторон. Вы ведь понимаете, насколько это важно?
***- Вполне. «Тупик» - это всегда плохо. Чтобы попасть к некоторым базам отдыха,
сейчас приходится проезжать мимо всех остальных. Лишние пробки и суета. А
стационарный туалет в Широкой балке когда-нибудь появится?
***- Обязательно, это - в ближайших планах. Сейчас завершается строительство
сетевой канализации. И сразу после ее ввода в строй «Лилия-Р» обещает сделать
комфортабельный стационарный туалет. А свои обещания эта компания всегда
выполняет – доказано временем и практикой. Они в этой сфере – уже 15 лет,
постоянно инвестируют. Только в нынешнем курортном сезоне вложили свыше 7
миллионов рублей. У нас много общих замечательных планов. Упомянем хотя бы о
двухуровневой автостоянке, новых газонах и клумбах, пешеходных и
велосипедных дорожках, не говоря уже о лавочках, урнах и раздевалках. Мы,
кстати, всегда рады услышать мнение жителей об имеющихся недостатках и о том,
что еще люди хотят получить на наших пляжах. Если кто не в курсе, наш отдел
сейчас располагается в бывшем Доме быта, на пятом этаже. Милости просим!
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